
第 10 回全国グライダークラブミーティング 議事メモ 
日時：2023/06/21 19:30 – 21:30 
場所：Zoom 
監事クラブ：中部日本航空連盟 愛知支部 
参加者： 10 団体 
1 NPO 法人九州グライダースポーツ連盟 伊東、牧田 
2 中部日本航空連盟愛知支部 佐々木 
3 大野グライダークラブ 堀田 
4 諏訪市グライダー協会 大石 
5 （公社）長野グライダー協会 小高、茂田 
6 NPO 法人関宿滑空場/JSA 安全委員会 篠原 
7 （公財）日本学生航空連盟 深田 
8 （公社）日本グライダークラブ 丸山 
9 （公社）宮城県航空協会 齋藤 
10 （公社）滝川スカイスポーツ振興協会 日口 
オブザーブ 
Gliding Japan 吉岡 
日本滑空協会 佐志田 
 
開会挨拶 佐々木 
 
1. NPO 九州 
白川での運航をふやした。回数を増やせる。 
中古 TOSTウインチを Skylaunch 社で改修 500万で導入予定 
ライセンサーが増えた 

 
ウインチ改修に興味あり（宮城） 

 
白川ではトランスポンダー利用、TCA コンタクトで割と飛べている 

 
2. 中部日本航空連盟愛知支部 
新人 5 名、 練習生 4 名 
コロナ前 1,000 回 から少し減った 

 
台風水害があった 

 
他の滑空場でのフライトの受け入れの可能性を知りたい 
指定養成 練習生が多くないので、受験時期がずれる 他のクラブとまとめられないか？ 

 
関宿 クラブ間連携は関宿での練習希望？冠水の影響のためか？ 
愛知 インストラクターが少なく、回数飛べないことが理由。 冠水の影響ではない 

    同じ滑空場でしか飛んでない、他の滑空場で飛んでくれる機会を作りたい 



 
関宿 計画してもらえば受け入れ可能 ASK13貸し出し可能 21,000 円/日 
   土曜はウインチやるときもある 
   指定養成 京浜ソアリングで実施 要相談 年 1-2 回 今年はホンダの 2 名を受け入れて頂いた 
 
諏訪 同じ悩みを持っている（霧ヶ峰のウインチしか経験が無い） 

2023 春 関宿で航空機曳航練習実施 3 日 20 名 ASK13 借用  
霧ヶ峰のインストラクターが関宿でも飛んでいるので同じ人が後席で飛行。 
普段関宿で飛んでない霧ヶ峰インストラクターは技量認定してもらって飛行。 

 
長野 指定養成受け入れ可能 要相談 
 
 
3. 大野グライダークラブ 
コロナが終わり原状に戻ってきた 
5 月連休 ローズカップ実施 チーム戦から個人戦に（参加者が少ないため）。 
クラブ員の活動参加が難しい。学生の参加者が増えるとクラブ員の居場所がなくなる。クラブ員がお客さんに

なりつつある。運営・係を自分たちでやらなくなってきている。 
学生が増えると会員の飛ぶ回数が減る。社会人会員の飛行回数が一日 2回、1回の時もある。 

 
 
4. 諏訪市グライダー協会 
運航 53 日 1,140 回 337 時間 
型式移行を重点指導 
新機体 

   アステア 
   TwinII 
   ヤンター 
 
ギアダウン忘れインシデント 

FUST ルール化されてない 
ダウンウインドコール フライトサービスからの相互チェックが遅れた 
協会機としての引っ込み脚は初めて（大学航空部の持ち込みはあった） 
学生の頃から引っ込み脚をみていたインストラクターと、全く初めての地元会員だと見ている景色が異なる 

 
関宿 エンジン 1 年以上 その後の情報は？ 
リンバッハ ジャネット経由で発注 メールしているがレスポンスが来ないとのこと 
関宿の伊藤さん経由で発注したオーバーホールニューのエンジンは到着 

 
 
 
 



 
5 長野グライダー協会 
JA2502事故について 
・調査中 警察からの事情聴取があった。同じ時間に飛んでいた人、上空の写真など 
・パイロットについて 
クロスカントリー認定 長野盆地ローカル 
慎重な方 毎週飛んでいる 

・北西風 単独峰から wave でやすい 
・過去 DG505 が裏草津で低くなったときと同じコースを通ったのかもしれない（推測） 
・当日の事故対応 飛行中の機体は全機着陸させた、2 人地上から送った  
被疑者として根掘り葉掘り聞かれた 

・警察の対応  事件性は考えていない模様 
 
対策 
・群馬県側のOL場設定はしていなかった（過去は設定すると行ってしまう可能性があったので設定していなか
った。行っては行けない場所だった） 
・トラッキングを強く推奨する（skylines.aero） 
 
関宿 
・当日のフライトの内容について、朝のブリーフィングなどで話はあったか？ 
→朝のブリーフィング後に話はした。どこに行くかは話してないが、waveでサーマルと違うので、いつものと

ころが上がらない、などのアドバイスはした 
 最終的に本人のインテンションは聞いてない 
 ブルーwave でファルケは上がっていたが、グライダーで裏草津にいく勇気はもてない空だった 
 定期ポジションレポートはしていたが、、 
 
 
6. NPO 法人関宿滑空場 
・1600 回 回復 
・支出  

JA4016 耐空検査 大幅に増えた 
  借地 600 万円が 400 万円になり、収支改善 2000 万予算の内の 400 万なので大きい 7 年越し交渉 
・曳航料 値上げ実施 
・パイパー エンジン載せ替え予定  
・若年層支援会費設定 30 歳まで年会費 4万円を 2 万円に減額 
・建物補修 100 万 
・ヒヤリハット 
 スピンバラスト落下（ASK21B） 
 ピストカーを格納庫建物にぶつけるインシデント 4回発生、混雑で標準経路を守ってないことが原因 
 低空進入があった 
・ふるさと納税 関宿利用券 10 名利用 
 



 
7. 日本学生航空連盟 
・回数は回復 
・会員数 850 名 増加 
・主催大会実施 
・重大インシデント 2件 
・普及啓蒙 
 小学生修学旅行 熊谷市 コロナのため近隣で実施 
・女性比率 25% 
 滑空統計だと全国で 8％、滑空協会会員に限ると 4% 
 
 
8. 日本グライダークラブ 
・回数 回復 
・曳航機エンジン載せ替え 発注到着待ち 
・ヒヤリハット 昨年度分紹介 
・整備講習会 15 コース 44名、12 名合格 
・土手斜面用草刈り機 中古リプレース 
 → 愛知 興味がある 
 
 
9 宮城県航空協会 
・若手会員（東北大 OB 終始 1 年目）が滑空記章をとれている 
・動力滑空機 2名合格 
 
 
10 滝川スカイスポーツ振興協会 
・会員数が増えている 
 サマトレ、クラブフライト ともに活発化 コロナ明けから爆発的に増えている 
 サマトレ 満席キャンセル待ち 
・seaker L4（地上からのトラッキング） 
 初期費用 40,000 円/台 
 年額 7,500 円/年 
 国内のみ 
 
・値上げ 会費 5-20% 曳航料 15% 
 
・クラブ員のグライダーの輸出を実施 
 輸出耐空証明 輸出抹消登録 ノウハウが出来ましたので、相談ください 
 
・曳航索交換 以前の会社が作成しなくなったため  
 



11 日本滑空協会 
・総会成立 返信 55％ 
・ログブック 通達 1055 が入った 
・ドローン 啓蒙必要 
 
 
次回対面開催について 
・岡崎で開催意思あり 
 時期は 11－12 月で後日相談 
 体験搭乗はできないかも 
 


